
2023年度 東京都手術看護情報交換会 秋季セミナー開催報告 

 

⚫ 日時：2023年 11月 11日（土）13：00～16：30 

⚫ 場所：東京逓信病院 人間ドックセンター7階講堂 

⚫ テーマ：手術室看護師のキャリア支援 

⚫ 参加者数：33名（東京都、神奈川県から参加） 

⚫ 講師：手術看護認定看護師 2名、手術看護認定看護師+特定行為看護師 1名 

手術看護認定看護師+診療看護師 1名、手術室看護師+医療系企業 1名 

手術室看護師+周麻酔看護師 1名 

⚫ 協賛企業：7社 

⚫ アンケート結果（n=25／33） 

 

 

・色んなお話を聞けたし、自分の思いを話せたから 

・今後のキャリアについて具体的に考えることができた 

・色々な人のキャリアを聞くことができた。 

・考えるきっかけになりました 

・情報交換ができた 

・自分が目指している方々のお話を聞けたので非常に有意義

な時間でした。 

・個人のキャリアが動く時と重なり悩みもあったので。 

・色々な方のキャリアのお話を聞けてとても参考になりました。

一方で、とても悩んだ話、それを具体的にどう乗り越えたの

か？という話が聞けるとより嬉しかったです。 

・いろいろな人のキャリアアップに対しての思いが聞けた 

・色々な情報が聞けた 

・直接、話をする事が出来て具体的に自分のキャリアを考える

事が出来た 

・様々な発表が聞けて、知識が広がった。 

・想定内の発表内容だった 

・発表だけでなくグループワークで直接お話できたことで自分の

現状にあった意見をいただくことができました 



 

・遅刻して聞けませんでした 

・母親であり認定を取得することの厳し

さと、母親でありながら認定を取得でき

る希望も見出せた。 

・子育てのアピールは女性の社会進出

の観点からどうかと思った 

 

 

・遅刻して途中からしか聞けませんでし

た 

・管理者だからこそ現場を離れてはいけ

ないと私自身思っています。師長が認

定を取得していたら、スタッフとの距離も

縮まり、より良い関係性が築けると思う。 

・多重課題と待遇の視点が不足してい

て参考には出来無い

 

 

手術室看護師の需要が企業にも沢山あ

ることを知りました。 



 

・特定行為に興味があったらから 

・当院では、認定も特定も院内での立

場・役割がまだ確立されていない現状に

あり、どの施設も似たような問題を抱えて

いるこのを知りました。 

 

 

・修士課程というのに興味が出た 

・取得したい資格なので、情報がきけて

良かったです 

・PAN について認識不足だったので、

知る事が出来て良かった。 

 

 

・修士課程というのに興味が出た 

・取得したい資格なので、情報がきけて

良かったです 

・色々と考えさせられる内容でした。 

・若干、押しつける印象がある。みんな

考えても、せいぜい５年先だと思う 

・語り口調に吸い込まれるようでした。

グループワークでも参考になる意見をた

くさんいただいてよい刺激となりました

＜交流・情報交換に対する満足度の理由や意見＞ 

・同じ手術室看護師でも様々なキャリアがある事を知り、気持ちが前向きになりました。得るものが多く、参加して良かったです。 



 

 

 

 

＜本セミナー全体を通してご意見やご感想等＞ 

・情報がきけて良かったし、刺激になりました 

・とても素晴らしい企画をありがとうございました！看護師のキャリアについて知りたくても、自施設の先輩たちの話を聞く機会しかな

いのでとてもいい機会でした。会場が無音だったのが少し緊張したので、小さめに BGM を流して頂けると嬉しいです。 

・当院手術室へ来られた業者さんよりチラシをいただき今回のセミナーを知りました。興味深い内容に惹かれ、数名で参加させて

いただきましたが、皆、参加して良かったと話しております。今後も参加させていただきたいと思います。 

・ファシリテーターの、若い男の人が始まりからずっと出入りしたりガタガタ音を立てたりと、しててきになった。 

・何度か参加されている方が居たが、それが気になった。プレゼンの仕方や上手な説得方法を教えてあげてほしい。 

・ちょうど自分の今後のキャリアに悩んでいるところだったのでよい刺激となりました。皆さんの経歴がすごすぎてどうやって時間を捻出

してるのか謎でしたが、自分の生活を大事にしつつひとつひとつできることをしていこうと思います。 


